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姚明爱心基金#简称!姚基金"$慈善

赛门票近日正式开售%

!%

日晚&美国耐克

星锐队和中国男篮明星队将在福州海峡

奥体中心为喜欢篮球'热心公益的朋友们

献上一场高水平的篮球赛事%

这是姚基金慈善赛首次来到福州&主

题为!有福之州&

&'(

少年强"&充分彰显

了福州市的城市形象&展示了福州市爱心

企业和个人的慈爱精神理念%本次比赛聚

集了来自中美两地的诸多实力派球星&如

两届
)*'

全明星扣篮大赛冠军' 森林狼

队的扎克(拉文 &

!+,$

年
)*'

全明星扣

篮大赛亚军'魔术队的阿隆(戈登&以及刚

刚结束里约奥运会征程的周琦和王哲林

等中国男篮球员%

本次比赛由姚基金'中国青少年发展

基金会' 中国篮协和福州市政府主办&福

建青少年发展基金会' 福州市体育局'福

州文投集团承办&票房收入将全部捐赠给

!姚基金希望小学篮球季"项目&以支持贫

困地区乡村小学体育教育发展%

此次比赛中&除了高水平中美球员的精

彩对决外&来自贫困地区的孩子也将获得施

展平台)))通过!

!",$

姚基金希望小学篮球

季"全国联赛选拔出来的孩子将于月底来到

福州&并将在慈善赛的第三节上场&展示他

们的信心和球技&而该节比分将被计入到耐

克星锐队与中国男篮明星队的总比分中%

为了向更多人宣传姚基金的公益理

念&动员更多的爱心人士为贫困地区小学

体育教育事业发展奉献爱心&!中庚之夜"

姚基金慈善晚宴将于
!-

日晚举行% 届时

中美篮球明星将共同助力&通过慈善拍卖

等方式为!姚基金希望小学篮球季"公益

项目募集善款%

3456789 :;<<=>?@

!!!!!!

本报综合消息 知名主持人曹可凡

!

月
""

日晚携新书 *可凡倾听(一帘风

月+亮相上海书展&国宝级昆曲艺术名

家蔡正仁'岳美缇'梁谷音作为被邀嘉

宾参加新书首发% 演员孙俪的母亲也赶

来献花#上图$&并代表孙俪表示祝贺%

如今的电视节目越来越娱乐化'快餐

化&曹可凡却选择坚守*可凡倾听+&他告诉

记者&!其实我有的时候内心会觉得很苍

凉&我们送走一位大师&我们又送走一位大

师%我个人曾经和许多文化老人有所交往&

他们的人格魅力' 道德感召力都给了我很

多的启示和引领% 我想用电视媒体的方式

记录下这些人的音容笑貌& 用节目挖掘历

史的史料% 比如说像吴冠中先生' 启功先

生'丁聪先生,,等等% "

!

蔡震
"

!!!!!!#

月
$%

日!参加里约奥

运会的中国跳水队回国"

图为当日跳水队队员抵

达北京首都国际机场"

新华社记者 李文 摄
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本报综合消息 正当观众在大银幕上为陆

川执导的*我们诞生在中国+中的那些动物们

萌态和精美的画面感叹不已的时候&一部取名

叫*美在雅安+的城市形象片也在朋友圈和网

友们中间发酵开来&据了解&这部上月底首播

的片子目前光是在!今日头条"的转发阅读量

就达到了
$"&&

多万次&这是一个惊人的数字%

为此&记者联系该片的导演田文&让他讲述这

部影片拍摄的缘由%

!"#$%&'()*+,

在圈内&田文被称作是中国城市形象片的

第一人&他
"&&"

年拍摄的*美在广西+这部片

子被认为是中国城市形象片中一部里程碑式

作品%该片也被北京电影学院等影视学院的老

师们搬上课堂讲解&*美在广西+在很大程度上

开创了中国城市形象片的先河%

!我现在正赶着制作一个国际版本的*美

在雅安+&在此之前&我们制作了
!

个版本的中

文版&其中最先在网上发布的是
$'

分钟长度的

版本&此外&我们还有
$$

分钟'

(

分钟'

)

分钟等

版本% "田文这样告诉记者%

聊起拍摄这部影片的初衷& 田文说&

"&$)

年
%

月
"&

日雅安发生地震后& 这个城市被很

多人关注和熟知&几年过去了&雅安的政府领

导们也在思考&如何让观众们看到一个重建后

的雅安形象&为此找到了他&要求拍摄一部能

够展示一个!不一样的雅安形象"的城市宣传

片&!除了展示雅安的美之外&还要有感恩和对

未来的憧憬% "

田文有一个创作上的习惯&就是在成片没

有完成前& 一般都不把初剪的作品拿给别人

看&*美在雅安+也不例外&正因为如此&雅安政

府的官员们一开始也非常担心& 但最终看到

*美在雅安+的成片时&所有的疑虑一扫而空&

!他们认为&这部片子颠覆了他们心中的想法&

没想到拍得这么美- "
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一部
$'

分钟的短片*美在雅安+&竟然包

含有
('&

个镜头&这几乎是一部一个半小时电

影的镜头总数%而在短片中出现的雅安景点也

高达
$)&

多个&几乎囊括了雅安这个城市的所

有有名的景点% 在美轮美奂的画面背后&凝聚

着田文创作团队的心血%

田文告诉记者& 这部片子从
"&$(

年
*

月

份开始拍摄&用了
%

个月时间摄制完成&加上

后期制作&共花了
'

个月的时间% 拍摄过程非

常辛苦&困难无数&好在他们最终坚持了下来%

雅安现在还处于灾后重建的阶段&特别是

西南的道路& 非常拥堵&!塌方也是常有的&最

多的时候一堵就是
$"

个小时% "田文说&在牛

背山拍摄的时候&当地为了保护环境&把仅有

的一条路炸了&摄制组为了寻找最完美的拍摄

角度&不得不动用挖掘机来开路&一段
"&

公里

的路&竟然开了
(

个小时%

为了等好的光线&摄制组常常是半夜就出

发& 在拍摄红军当年翻越的夹金山的云海时&

摄制组在海拔
%&&&

多米的山上就拍摄了两

次&第一次没有等到云海&第二次才拍摄到云

蒸霞蔚的壮观%

!最危险的不是上山&而是拍摄完下山的

时候&有一次回头一望&才发现&自己离悬崖竟

然只有一尺之遥% "说起拍摄时的经历&田文用

!疯狂"二字来形容%

片中出现刚出生的小熊猫镜头% 田文说&

为了拍摄这个镜头&剧组费了好大劲&动物园

规定不能太靠近刚出生的小熊猫%所以剧组只

能在笼子外用长焦镜头去拍摄&由于雅安是著

名的!雨城"&在笼子外面拍摄&往往光线不够&

剧组第一次拍摄回来后& 发现画面不理想&就

回去重拍了一次&!好在最终完成得不错"%

7893:;<=>?

陆川最近常说&现在用外国摄影师不但专

业和敬业&而且价格还便宜% 这一点&田文也深

有同感% *美在雅安+请的就是德国的一名摄影

师沃克% 在拍摄前&田文跟他约定&先合作一个

月&如果对方不能忍受自己的创作习惯&就中

断这次合作&!丑话说在前头"& 因为拍摄的过

程很艰苦%

等到真正开拍&沃克竟然变成了剧组中最

让人放心的人&!他没有吃过川菜&也没有半点

怨言% 我们剧组不允许喝酒&他每天只喝一杯

啤酒和一杯咖啡% "

十多年来&田文一直坚持跟国际团队合作

的思路% 此次*美在雅安+也一样&除了德国摄

影师&团队中还包括新加坡摄影师等&!我们还

邀请了奥运会'世博会和*中国好歌曲+'*声动

亚洲+的音乐总监)))中国著名音乐家安东担

任*美在雅安+的作曲% 全片用史诗和电影音乐

的结构方式来创作& 音乐由上海交响乐团演

奏&片中所有的独奏均由上海交响乐团首席演

奏家担纲&将雅安的气质和情怀展现得淋漓尽

致% 同时&配音部分还邀请了被誉为!中国配音

界王菲" 的配音演员春晓' 孙悦斌和
+,-.

/011.2345

联合为*美在雅安+配音%
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田文拍片拼命&很珍惜自己的名誉% 当年

拍摄*美在广西+时&对于第一遍拍摄的内容不

满意&竟然自己花钱又拍摄了一遍% 这才有了

*美在广西+在业界的广泛盛誉%

!尊重来自于自重% "田文强调道&但*美在

广西+盛誉在先&这些年&他拍摄了十多个城

市&一直试图超越*美在广西+&但一直没有圆

梦&!这次*美在雅安+终于做到了% "

技术的提升是一个关键的因素&田文在这

一点很有自信&!从技术上看&*美在雅安+跟国

际大电影的画面几乎没有区别了% 有了技术&

*美在雅安+在画面上非常大气磅礴&唯一的不

足是雅安相比广西&后者是省会城市&在资源

的动用上比雅安占优一些% "

*美在广西+之前&中国还没有城市形象片

一说&此后&中国的城市形象片才真正起步&目

前&该领域方兴未艾&每年的产值高达
$&&

亿&

田文认为& 虽然自己的产量不高&!但这个圈

内&真正拍过四五部城市形象片的导演找不出

几个来% "

目前&*美在雅安+已经入围了新加坡和香

港世界国际电影节的评选% 田文透露&该片还

将参加明年奥斯卡短片奖和柏林电影节短片

奖的评选%

*美在雅安+在网上播出后激起的反响甚

至让当地政府 !很吃惊"&!感觉街头巷尾都是

议论这部短片&*美在雅安+成为了雅安穿越灾

难'战胜困难的形象代言人&这才是让我最骄

傲的地方% "田文微笑着说道%
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导演田文

曹可凡和孙俪妈妈
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